
■言成声

最近读报，看到这样两则新闻：一是位于平湖
经济技术开发区的信易电热机械有限公司的专利
技术——“一种风机送料粉尘分离器”荣获第二十
三届中国专利优秀奖，成为此次我市唯一获此“国
家级”殊荣的企业；二是2022年度嘉兴市级科技企
业孵化器认定名单正式公布，我市嘉创智谷孵化
器、浙江华龙新材料科技园2家孵化器上榜。“信易
电热”获“国字号”荣誉，2家孵化器上榜嘉兴市级
认定名单，依靠的都是科技创新的支撑能力。

创新往往是企业的核心竞争力，而专利就是
创新实力的最优体现。中国专利奖是我国专利
领域的最高奖项，得到联合国世界知识产权组织
的认可。正因为如此，中国专利奖对于很多企业
来说，都是可望而不可即的目标。“信易电热”的
专利能够获得这项“国字号”荣誉，这背后是多年
的技术沉淀和创新结果。这些年来，“信易电热”
平湖公司始终对标前沿创新探索，抓牢研发这一
重要“引擎”，每年投入800万元至900万元用于研
发，并注重创新成果转化。截至目前，已拥有专
利103项，其中发明专利7项，并获得了省装备制
造业重点领域首台（套）产品认定，走出了一条持
续创新的发展之路。

我们常说，科技是第一生产力，创新是引领
发展的第一动力。然而，规模的限制和资金的缺
乏，让许多企业在科技创新上望而却步，有心无
力。对此，近年来我市通过加快推进科技孵化器
建设，大力培育高新技术企业集群，发展壮大智
能制造、医疗、新材料等新兴产业。同时，以国家
级孵化器为重点，不断拓展孵化空间，延伸孵化
产业链，提升孵化能力和服务水平，全市已建成
嘉兴市级以上孵化器11家，其中国家级1家，省级
2家。目前全市在孵企业数达290家。

此次上榜嘉兴市级科技企业孵化器认定名
单的嘉创智谷孵化器，是一个民营自主投资运营
的小微企业园，园区以智能制造、生物制造、数字
经济为主要孵化培育方向，依托领智产业技术研
究院的科研支撑，引进国内外先进科技成果，实
现“产业基金+研究院+三方服务平台”的孵化模
式，致力打造以“科创交融，共创佳绩”为宗旨的
平台性人才园区，必将进一步释放科技创新潜
能，推动科技成果的转化。

创新的主体是企业，而创新的实现则在人
才。政策的执行，资金的投入，研发的进行，没有
人才就只是一句空话。企业想要发展和创新，科
技人才的引进是关键。所以，保障企业能够获得
科创人才，保证人才能够常驻企业，才是实现企
业科技创新的重中之重。这些年来，我市加强与
大院名校合作，与各高等院校合作共建新材料研
究院、智能光电研究院、平湖创新中心、数字技术
创新研究院。同时，推进科技大市场建设，积极
引进国内知名科技服务中介入驻，开展科技中介

“公示制度”工作。坚持“人才项目一体化”，加快
集聚海内外高层次创新创业人才和领军人才团
队，让企业得到了实实在在的好处。

“栽下梧桐树，引得凤凰来”。创新主体的高
水平，源于优良的创新生态。这就需要我们进一
步强化服务，打造全方位支撑体系，持续优化科
技创新的“软环境”，做实做细服务保障、稳人留
人、知识产权保护等各项具体工作，努力把科技
创新这个“关
键变量”转化
为高质量发展
的“ 最 大 增
量”。

创新驱动高质量发展

■记者 杨昊玥

本报讯 近日，2022浙江平湖出口网上交易
会（俄罗斯站—羽绒服专场）圆满落幕，进一步助
推内外贸一体化发展，开拓羽绒服产业外销市
场，推进我市外贸多元化合作。

我市拥有国内最大的羽绒服生产基地，为全
球的采购商、经营户和配套行业构建了多种模式
于一体的服装交易大平台。此次网上交易会组
织筛选了我市18家优质羽绒服企业参展，产品覆
盖男女款羽绒服、夹克、儿童羽绒服等优势特色
产品，并提前组织参展商和采购商信息双向推介
匹配，以充分满足不同类型的采购需求。在为期
6天的展会中，参展企业与俄罗斯的 28家优质采
购商进行“一对一”精准贸易对接，共计 118场
次。在当前的国际大环境下，俄罗斯市场对中国
羽绒服产品的需求大幅增长，采购意愿较为强
烈，较多的参展企业均表示获得明显的贸易机会,
本次展会取得了较好的参展实效。

平湖市极地户外服饰有限公司是一家专业生
产户外服装、羽绒服、棉衣等产品的公司，产品主要
出口到欧洲、日本等地。企业此次对接的俄罗斯
采购商 IP Veselov是俄罗斯当地大型的电商平台，
主要销售户外服装、登山服等，供需双方十分对
口。对接会结束后，双方邮件往来频繁，收获颇丰。

嘉兴市创羽服饰有限公司产品主要出口欧美
等国家，法国迪卡侬、哥伦比亚等品牌是他们的主
要客户。交易会期间，企业参与了9场线上对接，
线上向买家展示产品，回答了采购商关于起订量、
配色、尺寸的种类、面料、交期时间等问题。企业会
后与客户持续进行邮件往来，并已报名了11月份
的中国消费品（俄罗斯）品牌展，使买家能实实在在
地看到产品，进一步加强联系与合作。

本次线上对接会为我市羽绒服卖家提供了
展示平台，帮助企业拓宽了外贸市场，深化了企
业与俄罗斯客户的友好交流，得到了中俄供采双
方的一致好评。

我市羽绒服专场
网上交易会落幕
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近日，在市区六里塘北
侧，一条贯通沿河小区的水上
漂浮栈道正在建设中。作为
东湖未来社区的一部分，这里
将贯通建设六里塘北侧滨河
绿道，为附近居民提供生态宜
居的便利生活。

■摄影 王 强

水上栈道

■记 者 胡佳英
通讯员 张 磊 顾思卓

本报讯 推动经济稳进提
质，发展主体至关重要。自开展
经济稳进提质“十大百日攻坚行
动”以来，平湖第一时间同步开展
了“千名干部助千企”精准帮扶活
动，全面建立了市领导及相关部
门联挂亿元以上企业，镇街道领
导及网格员联挂其余规模以上企
业和成长性好的中小微企业工作
机制。通过两级“包联”，第一时
间了解企业关切、解决发展难题，
帮助企业树立信心、提振士气，以
发展主体的“稳”和“进”推动平湖

经济稳进提质。
上个月底，浙江省生态与环

境修复技术协会组织相关专家，
对疏科纳米疏水科技（嘉兴）有限
公司完成的“生态超疏水新产品
的研发及其在生态超疏水土路建
造中的应用”项目进行了科技成
果鉴定。科技成果鉴定会上，专
家对此项科研成果给予了充分肯
定，认为其值得在生态道路、生态
修复等领域推广应用。看着专家
学者对公司技术的认可，公司创
始人宋永生心里暖暖的，他说从
刚到平湖到现在稳扎稳打这一路
走来，离不开平湖市委组织部、市
人社局等单位对他们的关心与支

持。
疏科纳米疏水科技（嘉兴）有

限公司由宋永生博士于 2017年
成立，落户平湖经济技术开发
区。刚起步时，公司的技术、产品
虽具有较好的先进性，但也碰到
了资金、销售渠道缺乏等问题。

“这不仅是疏科纳米一家碰到的
问题，大部分创新型人才企业也
会碰到这样的困扰。”市高层次人
才服务中心主任潘俊男说道。

企业的痛点就是助企纾困的
着力点。“为此我们组织了‘博士
们的故事’活动，由此帮助企业
打开宣传窗口、拓宽销售渠道。”
潘俊男说，通过该活动，平湖不

少创新型人才企业的技术、产品
寻找到了合作伙伴。疏科纳米
便是其中受益的一家企业。宋
永生说，平湖除了帮助宣传推广
他们的技术之外，在厂房租赁、
启动资金等硬件方面也给予了
很大帮助，让他们逐渐在平湖站
稳了脚跟，目前他们已在全国各
地实施了30多个项目，其中平湖
就有七八个。

将企业的关切放在心坎上，
将企业的需求落在行动上。疏科
纳米这样的服务案例不是个例。
自开展“千名干部助千企”活动以
来，广大党员干部下沉一线，“一
对一”“点对点”联系企业，围绕企

业所急所需所盼，以“发展帮谋”
“政策帮享”“困难帮解”“管理帮
优”“资源帮联”等为重点，开展了
问题处置、项目申报、创新提升、
纾困解难、惠企政策直达快享等
高品质服务。据统计，“千名干部
助千企”活动开展至今，全市机关
干部已累计走访企业 1200多家
次，共受理诉求 565 个，已解决
516个，解决率达到90%以上。

千名干部助千企千名干部助千企 稳进提质解难题稳进提质解难题
全市累计走访企业1200多家次，纾困解难516个

本报讯 “谢谢，谢谢！没
想到才过了两天就送来了，真好
啊！”坐在社区干部送来的新轮
椅上，钟埭街道钟埭社区的许志
荣激动之情溢于言表。抚摸着
崭新的轮椅，许志荣笑得很满
足，他直言，一定要为社区的为
民服务速度点个赞！而这声夸
奖还得益于“浙里网格连心”的
数字赋能。

许志荣今年77岁，患尿毒症
的他每周要进行三次血透，因腿
脚不便出行都要依靠轮椅，而原
来的旧轮椅因使用时间过长导致
部分零部件松垮而不能使用，因
家里经济不宽裕，想换新轮椅的

愿望也一直没有实现。近日，他
所在的第四网格网格长岳晓春在
连心走访中发现了这个问题，第
一时间在“浙里网格连心”数字应
用的“红哨组团”模块吹响“红
哨”，寻求帮助。有社会组织迅速
领办了这一需求，第一时间申请
了一辆轮椅并为许志荣送来，解
决了他的切实所需。

连心走访搜集问题，红哨
组团发布需求，线上协作纾困
解难……这便是“浙里网格连
心”的数字魅力所在。今年以来，
平湖作为嘉兴市“浙里网格连心”
系统的试点单位，将这一数字化
应用作为党建统领网格智治的重
要手段，全面优化网格设置、配强
网格力量、完善工作机制，推进基
层治理网与数字网有机融合，以

数字化增效网格治理，提升基层
治理水平。

“浙里网格连心”系统共分
为先锋引领、连心服务、战时集
结三大板块，许志荣的这一幸福
感正是来源于连心服务。综合
考虑地域特征、人员规模、村社
区复杂程度等因素，今年我市对
全市所有网格进行科学划分、合
理优化，共划分了 702 个网格、
5332个微网格，并按照“1+3+N”
模式配备网格治理力量，全面形
成了“村社区—网格—微网格
（楼道、楼栋）”治理体系。“连心
服务里还设置有问题办理、红
哨组团等模块，网格长、微网格
长、专职网格员在走访过程中，
将搜集到的民生问题上传，既
可以交由相关部门办理，也可

以吹哨待社会组织、党员、志愿
服务队等认领，形成问题发现、
办理、评价的闭环管理机制，让
基层问题在网格解决。”市委组
织部相关负责人说，截至目前，
全 市 各 镇 街 道 和 部 门 单 位
15561 名党员干部、网格长、网
格员、微网格长激活报到，完成
走访近 12万户；共上报 8458个
问题，已解决 8220个。

从各镇街道到各村社区，各
级网格划分情况、力量配备情
况、民生问题办理进程等均可以
通过“浙里网格连心”一屏掌握，

“先锋引领”模块的数据集成，也
让基层“网情”更清晰、基层问题
更直观，村社区需求分析、人员
力量科学调整等均可通过该模
块实现精准化、高效化。而这一

大数据库也是“战时集结”模块
的基础所在，通过这一模块可将
基层治理的常态化管理和战时
应急有效结合，真正做到平战结
合，让力量在第一时间集成。在
此次台风“轩岚诺”的防御中，曹
桥街道马厩村党委书记姚健为
组建一支应急支援服务队伍，在

“浙里网格连心”发布战时集结
任务。短短 2小时后 56名志愿
者完成集结，按照志愿者的特点
完成编组后，迅速开展地毯式排
摸转移群众、检查网格泄洪渠和
路面积水等安全隐患。在姚健
的“集结”下，马厩村迅速落实好
澳多奇临时庇护点，排查 7处安
全隐患，疏通了十几处路面积
水，全面做好防台防汛准备工
作。

数据一屏掌握 服务连心高效 力量迅速集结

“浙里网格连心”构建网格智治新格局
■记 者 李雨婷
通讯员 吴铮恺

本报讯 昨天上午，落户平
湖经济技术开发区的盈智热管
理科技（嘉兴）有限公司正式运
营，成为平湖经开首个生产新
能源汽车热管理系统及其核心
零部件的企业。当天，公司首
款 400W 电子水泵平台产品同
步下线，目前该产品已获得国
内新能源汽车龙头企业的定
点。

作为平湖经开新能源汽车
产业链补链强链延链的一个关
键项目，盈智热管理科技（嘉兴）

有限公司由上海盈智汽车零部
件集团公司泵阀业务的核心团
队独立创业，主营新能源汽车热
管理核心部件电子水泵和电子
机油泵、多通道流体阀等产品。

“首款 400W电子水泵平台产品，
将从今年四季度起开始小批量
装车，到明年将按客户订单供货
50 万套左右。”盈智热管理（嘉
兴）有限公司董事长兼总经理沈
舟说。

看着企业如期开业、产品
顺利下线，沈舟直呼这一路走
来不容易。因为公司来自上
海，再加上平湖本土暴发疫情，
让物料、工厂装修、产线调试等

前期工作严重受阻受限，项目
整体时间节点亮起红灯。“后来
是平湖市政府、平湖经开等相
关单位第一时间介入，帮助我
们想办法、解难题，才有了今天
的正式开业，才让我们守住了
对客户承诺的时间节点。”沈舟
说，平湖公司注册、场地选址、
工厂装修、设备安装调试等诸
多过程，都有当地政府部门工
作人员的影子，让他们有勇气
面对困难、克服困难。

盈智热管理科技（嘉兴）有
限公司是新能源汽车产业的“新
成员”，弥补了平湖经开新能源汽
车热管理核心部件生产的空白，

进一步完善了全区新能源汽车产
业链。以现在 9月为起点，盈智
热管理科技（嘉兴）有限公司今年
预计能实现产值2000万元，待全
面达产后可达6亿元。

新能源汽车是国家重点支持
的战略新兴产业之一，近年来市
场需求始终保持快速增长态势。
在平湖经开，随着盈智等新企业
落户，再加上日本电产汽车马达、
东测等老企业陆续上马新能源汽
车项目，全区倾力营造了新能源
汽车产业生态，产品包括电控、逆
变器、驱动电机总成等。其中，驱
动电机总成整体产能达到110万
套，并在全区范围内实现了企业

间的良好配套。
新能源汽车产业蓬勃发展，

整个汽车产业成为平湖经开主
要的经济增长点。数据显示：今
年 1至 7月，平湖经开 41家汽车
产业规上工业企业实现产值
104.39亿元，同比增长 30.8%，比
全区规上工业总产值增速高 20
个百分点。“汽车产业是平湖经
开的主导产业，我们将继续为企
业开展技改、数字化改革等工作
创造良好的政策支持环境，全力
打造良好的汽车产业生态，奋力
推动汽车产业跨越发展。”平湖
经济技术开发区经发办主任马
跃飞说。

平湖经开全力打造汽车产业新生态
■记 者 胡佳英
通讯员 查 放 姜俊霞


